
Compte-rendu réunion arbitrage 24 avril 2021 

 

 

 

 

Membres présents : CHOULET Richard, DENYS Gérard, DIRAND Frédéric, 

DURAND Daniel, FOURNIGAULT Jérôme, HAAS Anthony, MANGIN Elisabeth (RRA), 

MARTIN Jean-Marc, VAILLY Guy.  

Absents excusés : DORFFER Didier 

 

I. Mot d’accueil de la présidente 

Elisabeth MANGIN souhaite la bienvenue à tous les membres de la commission 

d’arbitrage et les remercie pour leur présence. Elle passe ensuite la main à Anthony 

HAAS pour qu’il puisse présenter le projet de structuration de l’arbtitrage. 

 

II. Présentation du projet d’arbitrage par Anthony HAAS 

Après avoir fait un état des lieux de l’arbitrage en Alsace. Anthony présente son projet 

s’articulant autour de trois actions principales :  

- Créer et animer la commission d’arbitrage 

- Proposer des formations initiales et continues 

- Valoriser le sentiment d’appartenance au corps arbitral 

 Le détail de chacune de ces actions se trouve dans le pdf en annexe de ce document.  

Pour l’ensemble des membres présents, le projet semble pertinent et n’a soulevé 

aucune question ou aucun complément d’informations.  

 

 

 



III. Attribution des rôles 

 Formation initiale Bas-Rhin 

Pour la formation initale dans le Bas-Rhin, Guy VAILLY, Anthony HAAS et Daniel 

DURAND se sont proposés. Toutefois nous verrons dans un premier temps avec Jean-

Paul DIEDERICH si celui-ci est d’accord de ces choix et  si il souhaite nous 

accompagner lors des formations. Il sera demandé également à Didier DORFFER qui 

ne pouvait pas être présent le jour de la réunion si il souhaite participer à la formation 

intiale.   

 

 Formation initiale Haut-Rhin 

Concernant le Haut-Rhin, les intervenants pour la formation intiale seront Richard 

CHOULET, Gérard DENYS, Jérôme FOURNIGAULT, Elisabeth MANGIN et enfin 

Jean-Marc MARTIN pour le plateau.  

La partie théorique de ces formations initiales se fera sur la base du livret de l’arbitage 

édité par la FFTir et sera présenté sous forme d’un power point élaboré par les 

membres de la commission. Anthony HAAS se chargera de faire un premier jet et de 

le soumettre aux membres de la commission.  

 

 Formation continue 

L’ensemble de la commission a fait le choix de proposer des formations continues pour 

les arbitres en fonction de leur discipline, dans la mesure du possible. Ainsi les 

personnes intervenantes seront les suivantes :  

- Pour les disciplines cibles : Elisabeth MANGIN accompagné de Jérôme 

FOURNIGAULT, Gérard DENYS et Richard CHOULET 

- Pour les disciplines plateaux : Jean-Marc MARTIN 

- Pour les disciplines TAR : Frédéric DIRAND 

- Pour les armes anciennes : Guy VAILLY avec l’appui de Jean-Paul 

DIEDERICH s’il le souhaite 

 



 

Récompenses honorifiques 

Un système de récompense va être mis en place pour valoriser l’implication des 

arbitres au sein de la Ligue. Un système similaire avait déjà été pensé pour les arbitres 

quittant leurs fonctions à l’issue de nombreuses années d’investissement.  

Toutefois la commission souhaiterait aussi mettre à l’honneur les arbitres en activité 

qui s’investissent dans les compétitions au fil des années. Ainsi, un sytème de 

diplômes et de pin’s sera à l’étude. Il sera à l’image des mérites fédéraux en 

comptabilisant le nombre de compétitions arbitrés par chacun. Ainsi un arbitre pourra 

obtenir soit un pin’s « bronze », « argent » ou « or ».  

Richard CHOULET nous a informé qu’il disposait encore de quelques pin’s ainsi que 

du logiciel lui servant de base pour les distinctions qui étaient en vigueur il y a quelques 

années.   

Il s’est donc ainsi proposé pour s’occuper de ces récompenses et il sera épaulé par 

Daniel DURAND.  

 

 Communication  

La partie communication de la commission sera pris en charge par Elisabeth MANGIN 

et Anthony HAAS. En effet, seul eux deux ont accès au site internet de la Ligue ainsi 

qu’à la page Facebook. Bien entendu, toute communication extérieur sera d’abord 

soumis à la décision de la commission et du bureau de la Ligue.  

Au niveau de la communication interne, en plus des réunions et des mails, un groupe 

sur l’application Whatsapp sera créé par Anthony HAAS pour faciliter les échanges.  

 

IV. Planification des évènements à venir 

Au cours de cette réunion, la commission a planifié les évènements à venir jusqu’au 

mois de septembre. La réalisation de ces évènements dépendra bien entendu des 

conditions sanitaires en vigueur.  



Jean-Marc MARTIN avait communiqué en début de saison une liste regroupant une 

dizaine de personnes du club de Cernay souhaitant faire la formation initiale d’arbitre. 

Nous avons donc planifier cette formation dès le mois de mai. Celle-ci de déroulera en 

deux temps :  

 - 29 mai : Formation théorique en visio sur une demie-journée animée par 

Anthony HAAS avec l’aide des membres de la commission présent.  

 - 12 juin : Formation pratique axée sur le plateau sur une demie-journée animée 

par Jean-Marc MARTIN. Guy VAILLY et Anthony HAAS seront également présents 

pour y assister. 

 - 19 juin : Formation pratique cibles sur une matinée animée par les formateurs 

du Haut-Rhin 

Ces trois actions se dérouleront sur les installations du BT Cernay qui peut mettre à 

disposition ses installations. Jean-Marc MARTIN s’occupe de contacter le club pour 

convenir des modalités d’accueil.  

Une date pour la « journée de l’arbitrage » a également été fixée. Cette journée 

correspond à la journée générale qui est organisée chaque année en début de saison 

et qui est un temps convivial où les arbitres peuvent se retrouver ensemble et 

échanger.  

Cette journée se déroulera le 26 septembre 2021. Etant donné que l’année dernière 

cette journée avait lieu dans le Bas-Rhin (Lingolsheim), celle-ci se déroulera dans le 

Haut-Rhin. Jérôme FOURNIGAULT propose de la faire sur les nouvelles installations 

de Riedisheim. Cette décision a fait l’unanimité au sein de la commission.  

  

V. Divers 

Arbitres de clubs 

La question des arbitres de clubs de la Société de Tir de Strasbourg a été évoqué par 

Guy VAILLY. Ce grade n’existant pas au niveau fédéral, c’est à la Ligue de faire les 

diplômes ainsi que des badges pour que ces arbitres soient reconnaissables lors des 

compétitions.  



Richard CHOULET se propose de faire les diplômes, il en a en stock. Gérard DENYS 

peut utiliser l’imprimante à badge du club de Wittenheim pour faire les badges.  

 Arbitres jeunes  

Anthony HAAS a évoqué le sujet des arbitres jeunes. Il en est ressortie qu’il ne 

s’agissait pas d’une des priorités immédiates de la commission. La formation d’arbitres 

jeunes arrivera donc dans un second temps, une fois que les formations initiales 

adultes seront organisées dans les deux départements.  

 

Elisabeth MANGIN clos la réunion en remerciant l’ensemble des participants de s’êter 

libéré pour y assister.  

 

La prochaine réunion de la commission aura lieu le 22 juin 2021 pour faire le point sur 

les formations initiales qui auront eu lieu.  

 

 

 


